

Zeitschrift: Blätter der Thomas Mann Gesellschaft Zürich
Herausgeber: Thomas Mann Gesellschaft Zürich
Band: 25 (1993-1994)

Vorwort: Verehrte Mitglieder

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Verehrte Mitglieder,

am 29. Mai 1956 ist in Zürich die Thomas Mann Gesellschaft gegründet worden. Dem engeren Vorstand gehörten damals an: Dr. Max Rychner (Präsident), Prof. Dr. Robert Faesi (Vizepräsident), Dr. Martin Howald (Aktuar), Emmie Oprecht (Quästorin).

1990 ist Emmie Oprecht, Gattin des Verlegers Dr. Emil Oprecht, gestorben. Über Jahrzehnte hin hatte sie die Geschäftsstelle der Thomas Mann Gesellschaft geleitet; im Vordergrund stand die Edition der Blätter der Thomas Mann Gesellschaft (in der Zeit von 1958 bis heute sind 24 Nummern erschienen).

Nun hat der gegenwärtige erweiterte Vorstand – Dr. Erwin Jaeckle, Dr. Willy Staehelin, Prof. Dr. Werner Weber – in eindringlichen Verhandlungen die aktuellen Verhältnisse der Thomas Mann Gesellschaft überprüft und eine Neuordnung eingeleitet:

- Am 27. April 1994 ist Dr. Thomas Sprecher, Direktor des Thomas-Mann-Archivs der Eidgenössischen Technischen Hochschule Zürich, vom zuständigen erweiterten Vorstand neu zum Präsidenten der Thomas Mann Gesellschaft gewählt worden.
- Das Sekretariat der Thomas Mann Gesellschaft, bisher im Europa Verlag Zürich, wird neu in den Räumlichkeiten des Thomas-Mann-Archivs geführt.

Mit diesen personellen und administrativen Maßnahmen sind die Voraussetzungen für eine den heutigen Verhältnissen auf dem Gebiet der Thomas-Mann-Forschung entsprechende Entwicklung der Thomas Mann Gesellschaft gegeben. Ihr neuer Präsident, Dr. Thomas Sprecher, Jurist und Literaturhistoriker, ist mit vielbeachteten Arbeiten über Thomas Mann hervorgetreten. Er steht in Arbeitskontakt mit den repräsentativen Gesellschaften und Gremien, in denen über Thomas Mann gearbeitet wird. So ist er in der Lage, die Thomas Mann Gesellschaft zu beleben: durch gesteigerte informative Kontakte mit den Mitgliedern und einer weiteren Öffentlichkeit. Da wird ihn wohl ein Wort des Herrn am Frauenplan begleiten, das «Th. M.» nicht ungern brauchte: «Was aber ist deine Pflicht? Die Forderung des Tages.» Wir wünschen ihm, daß er dabei auch Freude erlebe.

Thomas Mann Gesellschaft

